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ACTA Nº 3/2023 
 

(QUADRIÉNIO 2021/2025) 
 
 

Acta da Sessão Ordinária da Assembleia de 

Freguesia de Vieira de Leiria, para o 

Quadriénio de 2021/2025, realizada no dia 

vinte e oito de Setembro do ano dois mil e 

vinte e três. 
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 --------------- Aos vinte e oito dias do mês de Setembro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

vinte e uma horas, no Auditório da Junta de Freguesia de Vieira de Leiria, sito no Largo 

Combatentes da Grande Guerra, nº 6, em Vieira de Leiria, reuniu, em sessão ordinária, a 

Assembleia de Freguesia de Vieira de Leiria, com a seguinte ordem do dia:  -----------------------  

1. Discussão e votação sobre a acta da sessão de 26 de Junho de 2023;  ----------------------------  

2. Apreciação da actividade da Junta de Freguesia e situação financeira.  --------------------------  

 --------------- Estiveram presentes os membros da Assembleia de Freguesia que assinaram a lista 

de presenças que ficará anexa à presente acta (Anexo I), tendo comunicado a ausência por 

impossibilidade de estar presente na sessão de 28-09-2023, José Manuel da Cruz Soares, bem 

como Ana Cristina Dinis da Silva, Joaquim Manuel da Cruz Leal, Cláudia Patrícia Capitão 

Fidalgo, António Alves Ferreira e Soaria Marisa Tomé Feteira (Anexos II a VII), da lista do 

+MpM, não tendo comparecido o membro posicionado na lista imediatamente a seguir, pelo 

que não foi efectuada a substituição. Deixa-se consignado que Ana Silva, Joaquim Leal, Cláudia 

Fidalgo e António Ferreira, nas comunicações que apresentaram, declararam que por motivos 

de força maior de participar em qualquer Assembleia de 

Freguesia que se venha a realizar até ao final deste mandato  --------------------------------------  

   ------------- Assim, integraram a Assembleia os seguintes membros:  --------------------------------  

 --------------- Da Lista do Partido Socialista - PS: Rui Alberto da Silva Rodrigues, Nuno Pedro da 

Cruz Simões, Anabela Mendes Cardoso, Ana Isabel Lambelho Costa, Esmeralda Margarida 

Gomes Duarte Saramago, João Miguel Gregório Brito, Paula Cristina do Vale Brito Parreira e 

Rui Manuel Cerqueira Dinis. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do +MPM Movimento pelo Concelho: Júlio Rodrigues Babel.  ---------------  

 --------------- Da Lista da CDU - Coligação Democrática Unitária (PCP-PEV): Ana Maria Lopes 

Fragata e Rosa Neto Duarte;  -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do Partido Social Democrata  PPD/PSD: Vítor Manuel Ferreira Dinis.  ----  

 --------------- O Presidente da Assembleia declarou abertos os trabalhos, tendo agradecido a 

presença dos membros da Assembleia, do executivo da Junta de Freguesia, bem como do 

público e deu, de imediato, conta do conjunto da correspondência recebida e enviada, que se 

encontra arquivada e à disposição para consulta dos membros da Assembleia, destacando 

alguns convites, designadamente para actividades promovidas pela Biblioteca de Instrução 
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Popular e Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Vieira 

de Leiria ).  ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia, antes de dar início ao período de antes da ordem do 

dia, criticou a forma como os membros da lista do +MpM comunicaram a impossibilidade de 

participar em qualquer Assembleia de Freguesia que se venha a realizar até ao final deste 

mandato , o que denota, no seu entender, uma forma pouco correcta de tratar o órgão 

máximo da freguesia, e que classificou de, no mínimo, estranho  O Presidente da 

Assembleia, tendo em conta a situação inusitada, informou os presentes do teor da previsão 

legal contida no artigo 78º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, que estabelece o quadro de 

competências, assim como o regime jurídico de funcionamento, dos órgãos dos municípios e 

das freguesias que prevê os membros dos órgãos das autarquias locais podem fazer-se 

substituir nos casos de ausências por períodos até 30 dias  e que a substituição opera-se 

mediante simples comunicação por escrito dirigida ao presidente do órgão respectivo, na qual 

são indicados os respectivos início e fim.  -------------------------------------------------------------------  

 --------------- Entrou-se de imediato no período de antes da ordem do dia, inscrevendo-se para 

intervir os membros infra identificados, a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de 

inscrição. --  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Júlio Babel (+MpM), depois de apresentar cumprimentos aos presentes, fez um 

balanço das actividades ocorridas durante a época balnear, terminando a sua intervenção com 

uma proposta de votação de um voto de louvor às entidades que participaram no programa 

(Anexo VIII).  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Raúl Moreira (CDU) iniciou a sua intervenção com a apresentação de 

cumprimentos tendo show-off de Ministros e do Executivo Camarário a 

recente visita ao nosso concelho de governantes no âmbito na iniciativa Governo + Próximo

afirmando que teria sido melhor aproveitar a visita para constatar a poluição do Rio Lis e 

promover um plano estrutural de reflorestação do pinhal de que não se vê um indício, 

manifestando ainda preocupação pela instalação de uma unidade de produção de biometano   

na ETAR Norte. (Anexo IX).  -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Ana Fragata (CDU), após cumprimentar os presentes, aludiu, por ocasião do Dia 

Europeu Sem Carros, à necessidade de existência de uma rede de transporte públicos que sirva 

verdadeiramente a população, referindo a desadequação dos horários da TUMG em relação 
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às necessidades da população escolar. Terminou a intervenção apelando para a necessidade 

de implementação de pontos de carregamento de veículos eléctricos (Anexo X).   ---------------  

 --------------- Ana Lambelho (PS), depois de cumprimentar todos os presentes, fez uma 

intervenção crítica quanto à falta dos membros do +MpM e à forma como comunicaram a sua 

ausência ao afirmarem não estarem disponíveis para aquela sessão nem para qualquer outra 

até ao final do mandato. Afirmou que tal postura revela clara falta de respeito para com as 

pessoas que votaram naquela força política, elogiando a postura do deputado Júlio Babel que, 

estando sempre presente e muito interventivo, merece o seu reconhecimento, ao contrário 

dos demais membros que, apesar de se terem submetido a sufrágio, não honrarem a confiança 

daqueles que neles votaram. Acrescentou que a posição assumida pelos candidatos do +MpM, 

atendendo à comunicação que fizeram, é motivo de preocupação, o que nos deve levar todos 

a reflectir quando se aceita integrar as listas não existindo verdadeira disponibilidade de 

participação.   ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Atendendo a que a Junta de Freguesia foi questionada sobre algumas matérias, o 

Presidente da Assembleia deu a palavra a Álvaro Cardoso, Presidente da Junta de Freguesia, 

que iniciou a sua intervenção pela apresentação de cumprimentos aos presentes, após o que 

realçou a participação das diferentes entidades no programa das Festas Populares durante a 

época balnear. Lamentou o encurtamento da época balnear (que fechou a 31/08). Realçou 

ainda os alertas feitos aos governantes que visitaram a freguesia. Referiu que foram mal 

interpretados quanto aos alertas feitos sobre a central de biometano, tendo sido acusados de 

, esclarecendo que a intervenção da Junta foi manifestar preocupação quantos às 

consequências a montante (transporte das toneladas de resíduos) e a jusante (descargas de 

efluentes no rio e depósito dos inertes nos campos). Quanto aos horários e rotas da TUMG 

referiu que a Junta de Freguesia reuniu já com a empresa e alertou para as insuficiências, 

solicitando a todos que façam chegar as sugestões e que haja uma utilização maciça dos 

serviços com vista à sua manutenção e reforço. Reconheceu a necessidade de instalações de 

carregadores de veículos eléctricos sendo impossível à Junta assumir tal encargo.  --------------   

 --------------- Uma vez que que não se registaram mais inscrições, o Presidente da Assembleia 

pôs à votação a proposta de Voto de Louvor apresentada por Júlio Babel a todas a entidades 

que participaram nas actividades da época balnear, acrescentando, para além das referidas na 
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intervenção, as diferentes Comissões de Festas da Paróquia da Vieira de Leiria que igualmente 

participaram. A proposta foi aprovada por unanimidade.  ----------------------------------------------  

 --------------- Esgotado que foi o período de antes da ordem do dia, passou-se, então, à discussão 

dos assuntos inscritos na ----------------------------------------------------------------------------------------  

ORDEM DO DIA: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1. Discussão e votação sobre a acta da sessão de 26 de Junho de 2023. ------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia pôs a acta da sessão de 26 de Junho de 2023 à 

discussão, não se tendo registado inscrições, após o que a pôs à votação, tendo a mesma sido 

aprovada por maioria, com 11 (dez) votos a favor e 1 (uma) abstenção, de Raúl  Moreira, tendo 

este declarado que se absteve em virtude de não ter estado presente na sessão a que a acta 

respeitava.   ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 2. Apreciação da Actividade da Junta e situação financeira. ----------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia deu, de imediato, a palavra ao Presidente da Junta 

para proceder à apresentação da actividade da Junta.  --------------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Junta realçou alguns pontos essenciais da actividade de Junta 

evidenciada no documento distribuído aos membros da Assembleia, a saber: participação e 

em 

parceria com a Biblioteca de Instrução Popular; início das comemorações do cinquentenário 

do 25 de Abril (exposição do Largo da República); acolhimento aos participantes estrangeiros 

na JMJ Lisboa 2023; colocação de painéis de boas vindas Praia da Vieira  

necessidade de acompanhamento psicossocial da população que a Junta 

promove e se está a tornar insuficiente; Eco-F à freguesia 

da Vieira de Leiria que foi o culminar de grande esforço do executivo.   ----------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia abriu, então, a discussão do ponto da ordem do dia, 

não se tendo registado quaisquer inscrições. O Presidente da Assembleia referiu uma 

actividade da Junta, a que o seu Presidente não aludiu aquando da intervenção, e que foi a 

manutenção em funcionamento durante o Verão dos balneários da Praia da Vieira, apesar de 

não ser uma competência da freguesia e sem que existisse qualquer transferência de 

competências e verbas por parte do município para esse efeito,  a que a Câmara Municipal 

não se opôs ao contrário do que que fez em relação à execução do asfaltamento de alguns 

arruamentos da freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------------- Esgotada que foi a ordem do dia, o Presidente da Assembleia abriu o período 

destinado à Intervenção do Público não se tendo registado qualquer inscrição.  -----------------  

 --------------- Encerrada que foi a ordem do dia, não se tendo registado qualquer inscrição para 

o período de tempo destinado à intervenção do público, e dando cumprimento à alínea a) do 

nº 1 do artº 14º do Regime Jurídico das Autarquias Locais aprovado pela Lei nº 75/2013, de 

12/09, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão, quando eram vinte e duas 

horas e quinze minutos, da qual foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada, irá ser 

assinada pelos membros da mesa.  ---------------------------------------------------------------------------  

 
O Presidente da Assembleia de Freguesia: 

 
____________________________________________ 

Rui Alberto da Silva Rodrigues 
 

A Primeira Secretária da Mesa da Assembleia: 
 

____________________________________________ 
Ana Isabel Lambelho Costa 

 
A Segunda Secretária da Mesa da Assembleia: 

 
_________________________________________ 

Anabela Mendes Cardoso  






























